

## II.5. Rôle de la tarification dans la gestion intégrée des ressources en eau

### Considérations économiques

Les tarifs doivent être fixés de manière à inciter les usagers à utiliser l'eau avec efficacité et modération dans leurs différentes activités, et les producteurs à fournir de l'eau de bonne qualité à des tarifs appropriés

## Considérations environnementales

Le principe du « pollueur payeur » doit être appliqué. pour inciter les industries à réduire la pollution en épurant sur place leurs eaux usées.

## II.6. Effets de l'augmentation des tarifs de l'eau dans la gestion de l'eau

- Réduction de la demande
- Augmentation de l'offre
- Avancées vers la durabilité
- Possibilité de réduction du prix unitaire de l'eau pour les pauvres

# **Chapitre 2:**

## **L'investissement et le financement**

# I- Financement du secteur de l'eau

## I.1. Définition :

Un financement est une opération permettant à un agent économique (Etat, entreprises, particuliers,...) de se procurer les ressources (à court, moyen ou long terme) nécessaires au financement de sa trésorerie ou de ses besoins d'investissement.

En pratique, le financement du secteur de l'eau est inégal. Certains services/fonctions sont plus faciles à financer que d'autres :

## **1) Plus facile à financer :**

Ces sous-secteurs ont souvent leurs propres agences de sponsoring public (avec dans certains cas, une budgétisation régulière, une certaine autonomie financière tels que l'énergie hydroélectrique, la navigation, l'alimentation urbaine en eau et les financements ne constituent pas un problème.

## **2) Plus difficile à financer :**

D'autres sous-secteurs tels que les services d'irrigation et d'eaux usées tendent à être sous financés en pratique, principalement en raison de difficultés de recouvrement des coûts des usagers.

### **3) Plus facilement négligés et sous financés**

Comme la protection environnementale, la gestion des aires d'alimentation, la protection contre les inondations, la recherche, la surveillance hydrologique et les prévisions, la coordination, la sensibilisation du public, la consultation des acteurs et le renforcement des capacités institutionnelles, sont vitales, mais souvent négligées et sous financées.